



Les rois fainéants (673-751)

La fin de la dynastie mérovingienne est marquée par des règnes souvent brefs de souverains parfois très jeunes, conséquence des nombreuses querelles de succession. Ceci amène une période d'instabilité politique où le pouvoir est exercé, par des maires du palais, dont Charles Martel et Pépin le Bref.

Le premier roi appelé fainéant est Thierry III (673-691), qui laisse gouverner Pépin de Herstal. Les suivants sont Clovis III, Childebert III, Dagobert II, Chilpéric II, Thierry IV et enfin Childéric III.

L'époque des rois fainéants s'étend du début du règne de Thierry III à la fin de celui de Childéric III, de 673 à 751.

Pépin le Bref est le dernier maire du palais. Il écarte Childéric III du trône et devient roi des Francs en 751, fondant ainsi la dynastie des Carolingiens.



Pépin de Landen (vers 580-640)

il prend la tête de l'aristocratie austrasienne pour provoquer la chute de Brunehaut en 613. Maire du palais (615-640), il gouverne l'Austrasie, sous Clotaire II et Dagobert 1er, en liaison avec Saint Arnoul.

Pépin de Herstal ou Heristal (vers 640-714)

petit-fils de Pépin de Landen et de Arnoul de Metz, il récupère en 680 la mairie du palais d'Austrasie, perdue par son oncle.

Il prend sa revanche sur la Neustrie en 687 à Tertry. Cette victoire lui permet de réunir les royaumes francs. Il est le père de Charles Martel.